

ALBA-TCP, en defensa del bienestar y soberanía de los pueblos



Por María Josefina Arce (RHC)

Hace 20 años dos líderes de talla mundial, comprometidos con el destino de sus pueblos y de América Latina y el Caribe, dieron vida a un mecanismo de integración para trabajar por el bienestar de los ciudadanos y en defensa de la soberanía e independencia de los pueblos de la región.

Así nació, el 14 de diciembre de 2004, de la mano del líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro Ruz (1926-2016), y del entonces presidente de Venezuela, Hugo Chávez Frías (1954-2013), la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos.

La complementariedad, solidaridad y cooperación distingue a este bloque, sustentado en el ideario independentista de los próceres latinoamericanos y en su accionar a favor de los derechos de todos los ciudadanos de la región.

A Cuba y Venezuela se fueron sumando a lo largo de los años otras naciones del área. Hoy ALBA-TCP cuenta con 11 miembros, que se han beneficiado con diversos proyectos sociales.

Este mecanismo, más necesario que nunca, ante las desigualdades del mundo actual, ha puesto énfasis desde su surgimiento en la lucha contra la pobreza y la exclusión.

Significativos son los logros de este bloque en sus dos décadas. Esencial ha sido el papel desempeñado por Cuba en la alfabetización de millones de personas. La implementación del método cubano "Yo sí puedo" marcó un antes y un después en la región.

Otra importante iniciativa de carácter social fue la Operación Milagro, un programa de rehabilitación oftalmológica que ha beneficiado a ciudadanos de escasos recursos y que ha contado con la activa colaboración de la Mayor de las Antillas.

ALBA-TCP trajo un cambio en las relaciones entre los países del área, en los que prima la cooperación solidaria, sin condicionamientos, que se ha puesto de manifiesto en todos estos años.

Y que fue factor primordial en el combate a la COVID 19, con el envío por Cuba de profesionales de la salud a otros pueblos y de las vacunas logradas por la comunidad científica cubana.

El archipiélago a su vez, recibió el apoyo de insumos de países miembros del mecanismo integracionista, ante el recrudecimiento en medio de la pandemia del bloqueo norteamericano que impidió incluso, la adquisición de ventiladores pulmonares.

ALBA-TCP ha trabajado por la integración regional para beneficio de sus ciudadanos y defendido en estas dos décadas la soberanía e independencia de las naciones de América Latina y el Caribe, ante las aspiraciones colonialistas de Estados Unidos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/372052-alba-tcp-en-defensa-del-bienestar-y-soberania-de-los-pueblos>



Radio Habana Cuba